
                                

ASSEMBLEIA  MUNICIPAL DE BARCELOS 

                            (Gabinete do Presidente) 

 

1

 

ATA NÚMERO UM DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE BARCELOS 

 

---------Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, no 

Auditório dos Paços do Concelho, reuniu, pelas vinte e três horas e trinta 

minutos, a Assembleia Municipal de Barcelos, imediatamente a seguir ao ato de 

instalação dos órgãos do município, de harmonia com o disposto no artigo 

quadragésimo quinto da Lei número cento e sessenta e nove barra noventa e 

nove, de dezoito de setembro, alterada pela Lei número cinco-A barra dois mil e 

dois, de onze de janeiro, e conforme edital afixado nos lugares habituais e 

publicado num jornal semanal desta cidade para conhecimento público, com a 

seguinte ordem de trabalhos:-------------------------------------------------------------------

---------Ponto único – Eleição do Presidente e Secretários da Mesa da Assembleia 

Municipal.--------------------------------------------------------------------------------------------

---------Estiveram presentes os seguintes membros:---------------------------------------

---------Abel da Silva Sá;----------------------------------------------------------------------------

---------Agostinho Martins da Silva;-------------------------------------------------------------

---------Alberto Manuel da Silva Fernandes;--------------------------------------------------

---------Alexandrino Manuel Oliveira Ribeiro;------------------------------------------------

---------Ana Rita da Silva Torre;-------------------------------------------------------------------

---------Ângela Flávia da Silva Sousa;------------------------------------------------------------

---------António Augusto Martins de Carvalho;-----------------------------------------------

---------António Cardoso da Silva;---------------------------------------------------------------

---------António da Costa Neves;-----------------------------------------------------------------

---------António Fernandes Jardim;--------------------------------------------------------------

---------António Manuel Faria da Costa;--------------------------------------------------------

---------António da Silva Gonçalves do Vale;--------------------------------------------------
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---------António Silva Pereira;---------------------------------------------------------------------

---------Armando Ricardo Pereira Costa;-------------------------------------------------------

---------Armindo Manuel da Costa Vilas Boas;------------------------------------------------

---------Augusto Fonseca da Silva Dias;---------------------------------------------------------

---------Bruno André Torres Macedo;-----------------------------------------------------------

---------Cândido Alberto Fernandes Lopes;----------------------------------------------------

---------Carlos Miguel da Silva Dantas;----------------------------------------------------------

---------Casimiro da Silva Rodrigues;------------------------------------------------------------

---------Catarina Marina Faria Duarte;----------------------------------------------------------

---------Clara Magda Ribeiro Barbosa;----------------------------------------------------------

---------Cristiana Carneiro Faria;-----------------------------------------------------------------

---------Daniel Fernandes Azevedo;-------------------------------------------------------------

---------David Alberto Lemos de Sousa;--------------------------------------------------------

---------David José Falcão Torres;----------------------------------------------------------------

---------David José Pereira Carvalho;------------------------------------------------------------

---------Domingos Alberto Meneses Costa;----------------------------------------------------

---------Fernando Jorge Ramos Lima;-----------------------------------------------------------

---------Fernando Santos Pereira;----------------------------------------------------------------

---------Filipe Senra de Oliveira;------------------------------------------------------------------

---------Firmino Manuel Lopes da Silva;--------------------------------------------------------

---------Guilhermina Sousa e Silva Santos Guimarães;--------------------------------------

---------Helena Isabel Gomes de Araújo;-------------------------------------------------------

---------Hernâni Vítor Ferreira Loureiro;-------------------------------------------------------

---------Hugo Miguel Araújo Cardoso;----------------------------------------------------------

---------Ilda Maria Fonseca Trilho Silva;--------------------------------------------------------

---------Isaías da Silva Macedo Gomes;---------------------------------------------------------

---------Ivone Manuela Faria Cruz Batista;-----------------------------------------------------
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---------Joana Filipa Oliveira Rodrigues;--------------------------------------------------------

---------João Alberto Novais Alves;--------------------------------------------------------------

---------João José Longras Maciel;---------------------------------------------------------------

---------João Maurício Campos Barros;---------------------------------------------------------

---------João Paulo Pereira Dias;------------------------------------------------------------------

---------João Paulo da Silva Ferreira;------------------------------------------------------------

---------João Pedro Ribeiro Gomes;--------------------------------------------------------------

---------Joaquim Manuel Araújo Barbosa;-----------------------------------------------------

---------Joaquim Pinto do Vale;-------------------------------------------------------------------

---------Joel Miranda Fernandes de Sá;---------------------------------------------------------

---------Jorge César Fernandes da Silva;--------------------------------------------------------

---------Jorge Manuel Martins Fernandes;-----------------------------------------------------

---------José António Gomes Coelho;-----------------------------------------------------------

---------José António Maciel Beleza Ferraz;---------------------------------------------------

---------José Augusto Vilas Boas Rosa;----------------------------------------------------------

---------José Belém da Silva Martins;------------------------------------------------------------

---------José Brito Faria;----------------------------------------------------------------------------

---------José Cardoso Rodrigues;-----------------------------------------------------------------

---------José Carlos Esteves da Costa;-----------------------------------------------------------

---------José Carlos Magalhães Vilas Boas;-----------------------------------------------------

---------José Carlos da Silva Brito;----------------------------------------------------------------

---------José Casanova Ferreira;------------------------------------------------------------------

---------José da Costa Faria;-----------------------------------------------------------------------

---------José da Costa Monteiro;-----------------------------------------------------------------

---------José Luís Dias Pereira;--------------------------------------------------------------------

---------José Luís Miranda Vilas Boas;-----------------------------------------------------------

---------José Manuel de Araújo Cardoso;-------------------------------------------------------
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---------José Manuel Padrão Ferreira;-----------------------------------------------------------

---------José Maria Barbosa Cardoso;-----------------------------------------------------------

---------José Maria Cruz Batista;------------------------------------------------------------------

---------José Miguel Rodrigues Durães;---------------------------------------------------------

---------José Monteiro da Silva;-------------------------------------------------------------------

---------José Neiva Dias;----------------------------------------------------------------------------

---------José Rui da Costa Alves Peixoto;-------------------------------------------------------

---------Liliana Carina Barreiro Faria;------------------------------------------------------------

---------Liliana Cristina da Costa Faria;----------------------------------------------------------

---------Lucinda Carlota Monteiro Ferreira de Oliveira Fonseca;-------------------------

---------Luís Filipe Cerdeira da Silva;-------------------------------------------------------------

---------Luís Gonzaga da Silva Pedrosa;---------------------------------------------------------

---------Luís Manuel Espadaneira Leandro;----------------------------------------------------

---------Luís Miguel Gomes Barbosa da Costa Pereira;-------------------------------------

---------Manuel António Gonçalves Mota da Silva;------------------------------------------

---------Manuel da Conceição Carneiro Martins;---------------------------------------------

---------Manuel Fernandes Pereira;-------------------------------------------------------------

---------Manuel Fernandes de Sousa;-----------------------------------------------------------

---------Manuel Isaque Ribeiro Ferreira;-------------------------------------------------------

---------Manuel Jorge Macedo Esteves;--------------------------------------------------------

---------Manuel Martins Abilheira;---------------------------------------------------------------

---------Manuel Oliveira Gomes;-----------------------------------------------------------------

---------Manuel Simões Correia;------------------------------------------------------------------

---------Manuel Vasconcelos Dias;---------------------------------------------------------------

---------Maria Arminda Silva Cruz;---------------------------------------------------------------

---------Maria Elisabete Barreto da Silva;------------------------------------------------------

---------Maria Fátima Ferreira Faria;------------------------------------------------------------
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---------Maria Isabel Sá Venda;-------------------------------------------------------------------

---------Maria José Correia Simões;--------------------------------------------------------------

---------Maria Teresa Carvalho Martins Esteves;---------------------------------------------

---------Miguel Afonso Neves Gonçalves da Silva Martins;--------------------------------

---------Miguel Ângelo Silva Pereira;------------------------------------------------------------

---------Miguel Jorge da Costa Gomes;---------------------------------------------------------

---------Natalina de Sá;-----------------------------------------------------------------------------

---------Nélson Carlos Teixeira de Brito;--------------------------------------------------------

---------Nuno Evandro Serra Oliveira;-----------------------------------------------------------

---------Nuno Miguel Machado Martins;-------------------------------------------------------

---------Paula Cristina Leiras Belchior;----------------------------------------------------------

---------Paula Maria Barbosa Lopes;-------------------------------------------------------------

---------Paulo Jorge Dantas Fagundes;----------------------------------------------------------

---------Paulo Jorge Gonçalves Esteves;--------------------------------------------------------

---------Pedro Filipe Soares de Sousa;-----------------------------------------------------------

---------Raúl Alexandre Pereira da Silva Dias;-------------------------------------------------

---------Ricardo Bruno Ferreira de Vasconcelos;---------------------------------------------

---------Ricardo Xavier Gomes Vilas Boas;-----------------------------------------------------

---------Rosa Ângela Fernandes Macedo;------------------------------------------------------

---------Rosa Maria Fernandes da Costa;-------------------------------------------------------

---------Rosa dos Prazeres Nascimento da Costa Faria;-------------------------------------

---------Rui Manuel Dias Faria;--------------------------------------------------------------------

---------Rui Sérgio Gomes Azevedo;-------------------------------------------------------------

---------Sandra Cristiana Ferreira Simões Soares;--------------------------------------------

---------Sara Cristina Rebelo Magalhães;-------------------------------------------------------

---------Susana Patrícia dos Santos Araújo;----------------------------------------------------

---------Tânia Cristina Macedo Ferreira;--------------------------------------------------------
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---------Teresa Maria Dias Ferreira Campos;--------------------------------------------------

---------Tiago Augusto Diogo da Silva Dias;----------------------------------------------------

---------Vítor António Martins Ferreira.-------------- ------------------------------------------

-------------------------------------INÍCIO DOS TRABALHOS--------------------------------------

O ELEITO MAIS VOTADO – Fernando Santos Pereira – Muito boa noite a todos!-

---------Senhor Presidente da Câmara, Senhoras e Senhores Vereadores, 

Senhoras e Senhores Deputados.---------------------------------------------------------------

---------Começava por agradecer ao Dr. Horácio Barra e ao Dr. António Saleiro a 

forma como conduziram os trabalhos até agora. Portanto, o nosso 

agradecimento de toda a Assembleia pela forma distinta como conduziram os 

trabalhos até agora.--------------------------------------------------------------------------------

---------O ponto seguinte da ordem de trabalhos é proceder à eleição da mesa da 

Assembleia Municipal. Como sabem, é uma eleição que se faz por voto secreto. 

Em termos de práxis parlamentar aqui na Assembleia Municipal tem acontecido 

que esta eleição ocorre em processo de lista fechada, foi-me entregue uma lista 

em processo de lista fechada, queria perguntar se há mais alguma lista para 

essa mesma eleição. Não tendo indicação de haver mais alguma lista, ia então 

anunciar a lista que me foi entregue.----------------------------------------------------------

---------A lista que foi entregue para a mesa da Assembleia Municipal aponta 

como presidente eu próprio, Fernando Santos Pereira, como primeiro secretário 

o senhor Augusto Fonseca da Silva Dias e como segunda secretária a senhora 

Guilhermina Sousa e Silva Santos Guimarães. Portanto, é esta a lista que tenho 

recebida e que, por ser única, vou atribuir a letra A.--------------------------------------

---------Também relativamente a este processo eu dispensaria a apresentação, 

costuma acontecer, a haver a apresentação da lista, dizer que os candidatos 

têm estas características, mas no meu entender, a não ser que alguém da 

Assembleia o queira fazer, dispensaria essa mesma apresentação, os candidatos 
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em causa são conhecidos, são pessoas públicas, e, portanto, iríamos entrar no 

processo imediato de eleição da mesa da Assembleia Municipal, no processo de 

voto.----------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Assim sendo, eu perguntava aos serviços se estão operacionalizadas as 

situações, sigo também a práxis parlamentar aqui instituída, a urna estará ao 

fundo da sala, os senhores funcionários de apoio entregarão os boletins de 

voto, será feita a chamada, depositarão o voto nessa mesma urna, e depois para 

a contagem então a urna viajará aqui para esta mesa para se proceder à 

contagem. Penso que ninguém tem nada a opor, daríamos continuidade a esse 

processo. Eu pedia à Dra. Ana Lopes se podia fazer essa mesma chamada.---------

---------(Chamada nominal)-----------------------------------------------------------------------

---------Senhores deputados, terminou a votação, eu pedia aos serviços para 

trazerem a urna de voto para procederem à contagem aqui na parte de cima, 

junto à mesa, se alguém quiser acompanhar a contagem tenha a bondade de o 

fazer.---------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Aproveitava para agradecer à Dra. Ana Lopes ter-nos acompanhado neste 

processo e na sua pessoa agradecer a todos os funcionários que estão 

envolvidos na organização deste evento, uma organização que não é simples 

atendendo às regras da pandemia e que esperemos que tenha corrido tudo pelo 

melhor.------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Senhoras e senhores deputados, pedia então que ocupassem os vossos 

lugares, por favor.----------------------------------------------------------------------------------

---------Vou então anunciar os resultados!----------------------------------------------------

---------Votaram – cento e vinte e um senhores deputados;-----------------------------

---------Votos brancos – vinte e seis;------------------------------------------------------------

---------Votos nulos – três;-------------------------------------------------------------------------

---------Lista A – noventa e dois votos.---------------------------------------------------------
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---------Declaro então eleita a Lista A.----------------------------------------------------------

---------Pedia aos restantes membros da mesa para subirem, o senhor primeiro 

secretário Augusto Fonseca da Silva Dias e também a segunda secretária 

Guilhermina Sousa e Silva Santos Guimarães.-----------------------------------------------

---------Iria agora fazer a intervenção adequada ao momento.--------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA – Senhor Presidente da Câmara Municipal de 

Barcelos, Senhor Deputado do Parlamento Europeu, Senhores Deputados da 

Assembleia da República, Senhores Vereadores, Senhoras e Senhores 

Deputados Municipais, Senhores Presidentes de Uniões e Juntas de Freguesia, 

Senhores Autarcas aqui presentes, Distintos Convidados e Caros Concidadãos.---

---------Sempre que de quatro em quatro anos nos reunimos para a posse da 

Câmara Municipal, da Assembleia Municipal e das Juntas de Freguesia estamos a 

dar testemunho da força que tem entre nós a democracia representativa.--------------

---------No processo eleitoral que hoje finalizamos, confirmamos a importância do 

poder local, pilar fundamental para a concretização da nossa democracia.--------------

---------Nestas eleições de forma sensata e inequívoca os eleitores apontaram no 

sentido da mudança, acreditando em novas ideias e em novos protagonistas.---------

---------Entramos num novo ciclo político em Barcelos, marcado por um elevado 

sentimento de esperança.------------------------------------------------------------------------------

---------Não de uma esperança enganosa, que nos faz pensar que o grave problema 

do amianto das nossas escolas, ou dos centros de dia sobrelotados de idosos, 

desaparecem se não pensarmos neles; ou que o problema da manutenção em 

funcionamento do serviço de pediatria do Hospital de Barcelos vai resolver-se se o 

ignorarmos.-------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Temos antes de uma esperança real, uma esperança que nos dá alento 

perante as dificuldades e incertezas, e faz-nos sentir, que basta uma pequena 

mudança de prioridades, um olhar com outra perspetiva, para se resolverem os 
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problemas reais das pessoas.--------------------------------------------------------------------------

---------É com humildade que assumo perante esta Assembleia o compromisso de 

enfrentar com responsabilidade e energia as difíceis tarefas que temos pela frente.--

---------Grande é a tormenta do tempo em que vivemos, mas grande é também a 

vontade de estar à altura das ambições e da confiança dos barcelenses.-----------------

---------É esse o desafio de todos nós, enquanto autarcas.-------------------------------------

---------É com gratidão que assumo o mandato de presidir à maior Assembleia 

Municipal do país.-----------------------------------------------------------------------------------------

---------Gratidão aos nossos concidadãos que, nas urnas de voto, foram 

maioritariamente favoráveis à lista que tive a honra de encabeçar.------------------------

---------Gratidão à confiança hoje aqui renovada pelos senhores deputados que 

fizeram conformar o seu voto para a eleição da mesa desta Assembleia com a 

vontade largamente expressa pelos eleitores.----------------------------------------------------

---------Gratidão institucional e democrática a todos os autarcas que cessaram 

funções na sequência destas eleições, a saber:---------------------------------------------------

---------Vinte e dois presidentes de junta;-----------------------------------------------------------

---------Vinte e sete deputados municipais eleitos diretamente;------------------------------

---------Cinco elementos do elenco camarário.-----------------------------------------------------

---------Cito particularmente os dois protagonistas municipais que nos antecederam, 

o presidente da Assembleia Municipal cessante, Dr. Horácio Barra, que liderou esta 

Assembleia quatro anos, e o presidente Miguel Costa Gomes que arcou 

responsabilidades à frente da Câmara Municipal durante doze anos.----------------------

---------Uma palavra de reconhecimento pelo que procuraram fazer de melhor para 

Barcelos e que certamente correu em prejuízo das suas vidas familiares.----------------

---------Este é o respeito e dignidade institucional que os eleitos devem merecer uns 

dos outros.--------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Senhor Presidente da Câmara, Senhoras e Senhores Deputados Municipais, 
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Caros Concidadãos,---------------------------------------------------------------------------------------

---------Os atos de posse a que hoje assistimos repetem-se cíclica e solenemente 

desde as primeiras eleições autárquicas de dezembro de mil, novecentos e setenta 

e seis.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Quanto à Assembleia Municipal, depois do primeiro presidente, o saudoso 

Dr. Vasco de Carvalho, mais seis barcelenses tiveram o ensejo de liderar este órgão: 

o Dr. Celso Lima Torres, o Eng. Sérgio de Azevedo, o Prof. Valdemar Araújo, o Dr. 

Costa Araújo, o Dr. Duarte Nuno Pinto e o Dr. Horácio Barra.--------------------------------

---------Todos deram o seu contributo para o debate de ideias e projetos, naquela 

que foi, é e será sempre, a grande casa da democracia barcelense.------------------------

---------Ao sermos hoje investidos assumimos o compromisso solene de respeitar 

aqueles que nos antecederam e aqueles que nos escolheram nas últimas eleições.---

---------Sessenta e dois deputados eleitos diretamente ficam cometidos de uma 

responsabilidade de representação global sem esquecer as áreas setoriais ou zona 

geográficas.-------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Sessenta e um deputados eleitos indiretamente (presidentes de junta) têm o 

encargo de representar as suas freguesias pois este é o único fórum democrático 

em que todas elas têm assento no concelho.-----------------------------------------------------

---------Desta forma, somos a Assembleia com maior representatividade 

democrática, com cento e vinte e três deputados municipais. Por isso, é que esta 

posse demora, mas é uma posse que tem honra, tem dignidade e que espelha a 

grandiosidade do concelho de Barcelos, tendo esses deputados uma proximidade 

muito estreita entre eleitos e eleitores. Não há concelho nenhum em Portugal em 

que exista esta proximidade tão estreita entre eleitos e eleitores.--------------------------

---------No mandato que agora se inicia temos um forte desígnio: pugnar pela 

dignificação e não menorização da Assembleia Municipal de Barcelos.-------------------

---------Para isto acontecer não importa estar do lado do poder ou do lado da 
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oposição. Em democracia tanto se pode servir o concelho estando do lado do poder 

como na oposição.----------------------------------------------------------------------------------------

---------Conto com todos neste desiderato, cumprindo estritamente as competências 

legais e pugnando que cada um dos órgãos assuma o seu papel: a Camara Municipal 

governará o município; a Assembleia acompanhará e fiscalizará a atividade 

municipal.---------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Trabalhando desta forma, o concelho tem condições para funcionar com 

perfeita cooperação institucional e rigorosa separação de poderes.-----------------------

---------Quando no dia vinte e três de julho me apresentei publicamente para 

disputar a presidência desta Assembleia era um candidato totalmente improvável a 

este cargo.---------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Foi uma dificílima decisão pessoal, tomada na minha esfera familiar.-------------

---------Penso ter sentido que era esse o caminho que devia seguir, dando o meu 

contributo neste momento difícil que Barcelos atravessa.------------------------------------

---------Agradeço a todos os que, ao longo destes três meses, me deram força para 

estar, e estar ativamente.-------------------------------------------------------------------------------

---------Sei da responsabilidade desta função, mas vou procurar não desiludir todos 

os que aspiram ver implementada uma nova visão para tornar o concelho mais 

competitivo, mais solidário, e mais autossustentável nos próximos anos.----------------

---------Neste cruzamento da história, foi determinante a participação dos jovens.-----

---------Foi a sua força e envolvimento que revolucionou estas eleições e todos nos 

devemos congratular pela renovação que aconteceu entre os novos titulares 

autárquicos. Todos vimos o que aconteceu nas freguesias e todos vemos o que se 

passa nesta Assembleia Municipal.-------------------------------------------------------------------

---------Motivar os jovens para a política e vida cívica é um objetivo que nos deve 

mobilizar a todos, razão pela qual irei procurar cumprir a promessa eleitoral da 

realização da Assembleia Municipal dos Jovens.-------------------------------------------------
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---------Um projeto que irá envolver as juntas de freguesia, as escolas e os seus 

professores, esses grandes esquecidos da gratidão municipal.-------------------------------

---------Vamos ouvir e abrir portas à participação dos jovens para melhor 

prepararmos e construirmos o futuro.--------------------------------------------------------------

---------Senhor presidente da Câmara, as primeiras palavras são de felicitação pelo 

seu desempenho e resultado eleitoral expressivo e legitimador.----------------------------

---------Contra ventos e marés deu corpo a um novo projeto político que fez com que 

o Partido Social Democrata se abrisse à sociedade civil, saltasse as barreiras 

partidárias e encontrasse convergências com o movimento independente Barcelos 

Terra de Futuro, liderado pelo Dr. Domingos Pereira, e também com o CDS/PP, 

liderado pelo Eng. Filipe Pinheiro.--------------------------------------------------------------------

---------Essa estratégia permitiu que a escolha dos eleitores pudesse ser 

consequente, havendo uma clarificação de propostas e uma distinta alternativa 

entre dois modelos de desenvolvimento e formas de atuação política.-------------------

---------Foi nesse quando que os barcelenses escolheram e entenderam que o 

projeto apresentado pela Coligação Barcelos Mais Futuro era o adequado para 

liderar o concelho nos próximos anos.--------------------------------------------------------------

---------Não foi uma vitória fácil.------------------------------------------------------------------------

---------Para ganhar, em Barcelos, a Câmara ou a Assembleia Municipal foram 

necessários trinta e três mil votos, quando em Coimbra bastam vinte e nove mil 

votos, em Viseu vinte e quatro mil votos, em Aveiro dezassete mil votos, em Faro 

doze mil votos (não vos vou falar de Santarém, que em Santarém ganha-se a 

Câmara com dez mil votos).----------------------------------------------------------------------------

---------Os números desta vitória devem ser lembrados, não na querela partidária 

pois essa já está resolvida, já a fizemos no dia vinte e seis, mas antes como 

demonstrativos da grandeza do concelho de Barcelos no panorama nacional.----------

---------Precisamos urgentemente de fazer a afirmação do peso institucional do 
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nosso concelho não pisando ninguém, mas exigindo respeito.-------------------------------

---------Desde a Carta Foral de Dom Afonso Henriques, esta terra manteve-se sempre 

forte ao longo dos anos, com a multiplicidade das freguesias, com a maior área do 

Litoral Norte, uma elevada população e uma forte atividade económica.----------------

---------Conte Vossa Excelência Senhor Presidente da Câmara com a colaboração do 

presidente da Assembleia Municipal e, estou certo, com todos os senhores 

deputados, para colaborar numa estratégia de afirmação de Barcelos em termos 

nacionais e europeus.------------------------------------------------------------------------------------

---------Aproveito para saudar o senhor deputado europeu José Manuel Fernandes 

que estou certo estará colaborante no que aos fundos comunitários diz respeito.-----

---------Saúdo também os deputados Carlos Eduardo Reis e André Coelho Lima pelo 

papel que podem desempenhar neste processo a que certamente não se oporão, 

mas apoiarão, os deputados Joaquim Barreto e José Maria Cardoso.----------------------

---------Neste particular também um cumprimento amigo para o presidente da 

Câmara Municipal de Braga, o presidente Ricardo Rio, timoneiro fundamental na 

nossa afirmação regional.-------------------------------------------------------------------------------

---------Queria dizer a todos que Barcelos não se coíbe na contribuição para o bolo 

orçamental nacional, mas é chegada a hora de haver igual proporção naquilo a que 

se tem direito a receber e não continuar a ser constantemente escamoteado ou 

mesmo discriminado.------------------------------------------------------------------------------------

---------Exemplos dessa discriminação têm mais de vinte anos, que eu próprio, 

enquanto deputado à Assembleia da República, pugnava para consagrar no 

Orçamento de Estado do ano dois mil e vinte a construção do novo hospital e um nó 

na autoestrada na freguesia da Lama.---------------------------------------------------------------

---------O inacreditável desta situação é que passou todo este tempo e os decisores 

de Lisboa, sejam quem sejam, não aprovaram nem o hospital nem a autoestrada.----

---------Isto tem de mudar.-------------------------------------------------------------------------------
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---------Dr. Mário Constantino,--------------------------------------------------------------------------

---------Nunca esquecerei que a vitória destas eleições pertence aos barcelenses, aos 

quais agradeço publicamente.-------------------------------------------------------------------------

---------Começou com os mais novos que rejeitaram o estigma de geração apática e 

trouxeram músculo e ambição ao nosso projeto.------------------------------------------------

---------Ganhou estabilidade com a geração já não tão jovem nos contactos diretos 

com as pessoas e no porta-a-porta eleitoral.------------------------------------------------------

---------Os mais jovens ou menos jovens não fizeram isto somente para ganhar 

eleições.------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Fizeram-no porque perceberam a enorme tarefa que nos espera.-----------------

---------Apesar de celebrarmos esta noite, sabemos que os desafios que o dia de 

amanha nos traz são os maiores da nossa vida pública:----------------------------------------

---------Atração de Investimento;----------------------------------------------------------------------

---------Natalidade e Fixação de Pessoas;------------------------------------------------------------

---------Abastecimento de Água;-----------------------------------------------------------------------

---------Rede de Saneamento;---------------------------------------------------------------------------

---------Novo Hospital;-------------------------------------------------------------------------------------

---------Educação e Condições Escolares;------------------------------------------------------------

---------Ofertas Culturais e Captação Turística;-----------------------------------------------------

---------Estradas nas Freguesias;------------------------------------------------------------------------

---------Circular Urbana;-----------------------------------------------------------------------------------

---------Agricultura;-----------------------------------------------------------------------------------------

---------Comércio Tradicional;---------------------------------------------------------------------------

---------Planeamento e Urbanismo;-------------------------------------------------------------------

---------Abertura ao mundo empresarial;------------------------------------------------------------

---------Educação Ambiental, Sustentabilidade e Mudanças Climáticas;--------------------

---------Solidariedade Social;-----------------------------------------------------------------------------
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---------Participação da Juventude.--------------------------------------------------------------------

---------O caminho que nos espera, senhor presidente da Câmara e caros 

concidadãos, é longo e tortuoso e podemos não chegar ao destino num ano, ou 

mesmo num mandato.-----------------------------------------------------------------------------------

---------Mas depois do que vi nos últimos três meses, nunca tive tanta esperança 

como hoje, que chegaremos lá.-----------------------------------------------------------------------

---------Podemos ter contrariedades ou falsas partidas, mas uma coisa os barcelenses 

esperam de nós: que cheguemos lá.-----------------------------------------------------------------

---------Estou certo que vamos conseguir.-----------------------------------------------------------

---------Vamos conseguir com a ajuda de todos, que livremente se podem juntar a 

nós, para cuidar da geração que construiu este concelho e investir na geração que 

irá construir o nosso futuro.----------------------------------------------------------------------------

---------Sucesso a todos os senhores presidentes de junta de freguesia.--------------------

---------Sucesso a todos os senhores deputados municipais.-----------------------------------

---------Sucesso ao senhor presidente da Câmara Municipal de Barcelos e todos os 

vereadores.-------------------------------------------------------------------------------------------------

---------O vosso sucesso será o sucesso de Barcelos.---------------------------------------------

---------Muito, muito obrigado.-------------------------------------------------------------------------

---------Tem a palavra o senhor presidente da Câmara Municipal de Barcelos, Dr. 

Mário Constantino.---------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA – Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal, Senhoras e Senhores Vereadores, Senhoras e Senhores Presidentes 

de Junta e de Uniões de Freguesias, Membros da Assembleia Municipal, Caros 

Deputados, Caros Amigos Presidentes de Câmara, Senhores Representantes das 

Forças de Segurança, PSP e GNR, Excelências Reverendíssimas Senhor Acipreste 

e Senhor Prior de Barcelos, Caros Convidados, Comunicação Social, Minhas 

Senhoras e Meus Senhores aqui presentes e todos os que nos acompanham via 
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internet, Caros Munícipes Barcelenses.-------------------------------------------------------

---------Muito boa noite a todos e muito obrigado pela vossa presença.--------------

---------As minhas primeiras palavras são dirigidas aos barcelenses, aos que 

votaram neste projeto e aos que não o fizeram, porque, a partir de hoje, serei o 

presidente da Câmara de Barcelos e de todos e de cada um dos barcelenses.-----

---------Um cumprimento especial para todos os eleitos que hoje tomaram posse 

e para todos os que, por razões várias, terminaram as suas funções.-----------------

---------Aos primeiros formulo votos de um bom mandato e desejo as melhores 

felicidades...------------------------------------------------------------------------------------------

---------Aos segundos, os que hoje deixam de exercer funções, o meu 

agradecimento pelo que fizeram em prol do nosso concelho.--------------------------

---------Hoje é para mim um dia especial tanto ao nível pessoal como 

institucional.-----------------------------------------------------------------------------------------

---------Permitam-me, por isso, uma nota muito pessoal, para manifestar a minha 

enorme satisfação pela presença da minha família, dos meus amigos e da minha 

equipa: eles foram inexcedíveis no apoio que me deram desde a primeira hora, 

formando uma retaguarda indispensável que possibilitou percorrer com êxito 

todo o caminho que nos conduziu até aqui.-------------------------------------------------

---------Permitam-me, ainda, fazer alguns destaques especiais: concretamente às 

pessoas do Dr. Fernando Pereira, do Dr. Domingos Pereira, do Dr. Carlos Reis e 

do Eng. Filipe Pinheiro, personalidades que, em diferentes momentos e de 

formas diversas, contribuíram decisivamente para a nossa vitória, através do 

incentivo, da motivação, do impulso, da consistência e da amizade, ajudando a 

consolidar um projeto político a quem muitos anteviam o fracasso, mas que 

acabou por vingar, graças à solidez do grupo que conseguimos formar.-------------

---------É também com muita satisfação e alegria que registo a presença dos 

ilustres convidados: Dr. Ricardo Rio, deputado europeu Eng. José Manuel 
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Fernandes, deputado Dr. André Coelho Lima e Dr. Rui Morais. Muito obrigado 

pela simpatia de terem vindo testemunhar a minha tomada de posse e os meus 

agradecimentos por, desde a primeira hora, terem acreditado e apoiado a nossa 

candidatura.------------------------------------------------------------------------------------------

---------Caros Barcelenses,-------------------------------------------------------------------------

---------Hoje é um dia de múltiplas emoções, mas também de sentimentos 

contraditórios.---------------------------------------------------------------------------------------

---------Se, por um lado, a honra e o orgulho de tomar posse como presidente de 

Câmara me enche o coração, por outro, o sentido de responsabilidade e a noção 

clara de que não podemos falhar preenche-me o pensamento.------------------------

---------Permitam-me então, neste misto de sensações, que enquanto católico e 

crente, peça a Deus que nos ilumine a cada dia, dando-nos lucidez, bom senso e 

dignidade, para exercermos bem os mandatos que nos foram confiados.-----------

---------O nosso concelho tem uma identidade forjada numa herança sólida e 

consistente, mas que precisa de se expandir em relevância e reconhecimento, 

sem medos nem preconceitos, alinhada com o mundo e com o futuro.-------------

---------Vivemos tempos de mudanças aceleradas, ventos de incerteza e 

adversidades, dificuldades que, todavia, nos desafiam e motivam para caminhos 

de oportunidades e desenvolvimento.--------------------------------------------------------

---------Temos que agir e evoluir, temos de ser determinados e temos de olhar o 

futuro de forma sustentada e convergente.-------------------------------------------------

---------A posse de um presidente de Câmara e de um novo executivo municipal 

constitui sempre um momento de renovação, de expectativa e de esperança na 

vida de uma comunidade.------------------------------------------------------------------------

---------Da nossa parte sabemos bem o que queremos: quero um concelho 

sustentável e sustentado, um município aberto ao mundo e à mudança, uma 

Câmara responsável, inclusiva e integradora.-----------------------------------------------
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---------Para obtermos esses resultados, há dois pontos que consideramos 

essenciais: primeiro, precisamos de um crescimento participado e articulado 

com toda a comunidade autárquica e a sociedade civil; segundo, necessitamos 

do envolvimento de todos, mas mesmo de todos os trabalhadores do 

município.--------------------------------------------------------------------------------------------

---------Acredito, aliás, tenho a certeza, de que a Câmara municipal deve ter um 

papel determinante para alavancar o desenvolvimento e o progresso do 

concelho, promovendo e apoiando o empreendedorismo, fomentando o 

investimento do tecido empresarial, apostando na educação e na cultura, 

colmatando as desigualdades sociais, em suma, cumprir o papel da uma 

verdadeira autarquia: servir as pessoas singulares e coletivas, potenciando, em 

todos os setores, o desenvolvimento do nosso território geográfico, económico 

e sociocultural.--------------------------------------------------------------------------------------

---------Temos de não ter receio de o proclamar: acredito na consolidação e 

afirmação inequívoca da nossa cidade e do nosso concelho. Esse é o nosso 

desígnio; essa é a nossa missão.----------------------------------------------------------------

---------Senhor Presidente, Senhores Vereadores, Ilustres Eleitos, Minhas 

Senhoras e Meus Senhores,----------------------------------------------------------------------

---------Para atingir os objetivos que enunciei, é fundamental ter o apoio e a 

colaboração de todos. Desde logo, o empenho solidário de toda a equipa que 

escolhi e com quem partilho esta missão e responsabilidade.--------------------------

---------Mas também ter o apoio institucional dos senhores vereadores da 

oposição e dos membros da Assembleia Municipal, com ênfase para o 

presidente, Dr. Fernando Pereira, com quem vou partilhar responsabilidades, 

metas, propostas e objetivos, visando potenciar a enorme mais-valia da sua 

experiência e conhecimentos.-------------------------------------------------------------------

---------Fundamental, diria até, vital, será contar com o empenho, a lealdade, a 
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competência e a motivação de todos os trabalhadores e colaboradores do 

município, porque todos somos importantes na tarefa de bem servir os nossos 

munícipes.--------------------------------------------------------------------------------------------

---------Bem sei que a nossa capacidade de sonhar é superior à nossa capacidade 

de concretizar, quer em dimensão quer em tempo de execução…. Mas, como 

diz o poeta, “o sonho comanda a vida”.------------------------------------------------------

---------E eu não aceito, não concebo, nem concedo, que um executivo em início 

de funções não tenha a ambição, do tamanho do mundo, para concretizar o que 

Barcelos precisa e os barcelenses exigem.---------------------------------------------------

---------É urgente que Barcelos volte a ser falado por bons motivos. Para isso 

quero ser um presidente de Câmara liderante, com ideias novas, que imprima 

dinâmicas de atração de investimento, que promova parcerias com os 

empresários, com as juntas de freguesia, com os estabelecimentos de ensino 

superior, com as coletividades, com as associações, mas, essencialmente, que 

faça os barcelenses participarem de forma ativa na gestão camarária.--------------

---------Uma Câmara aberta às pessoas não pode ser mais um chavão, uma frase 

de propaganda. Uma Câmara aberta às pessoas tem de ser uma imposição, uma 

prática.------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Para isso serão adotadas medidas e formas expeditas de comunicação 

dos munícipes com a autarquia e vice-versa, dando conta do que está a ser feito 

em cada momento, justificando as opções políticas e estratégicas e prestando 

contas de como e em que é que está a ser gasto o dinheiro público.-----------------

---------Hoje, aqui e convosco, quero, com toda a humildade mas também com 

toda a frontalidade, dizer-vos que estou pronto para assumir as minhas 

responsabilidades e que conto com os barcelenses para a mudança que urge 

fazer para tornar Barcelos um concelho ativo, inovador, empreendedor e, 

simultaneamente, solidário, justo, amigo, onde se dê especial atenção às 
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pessoas e às suas reais necessidades.---------------------------------------------------------

---------Segundo Sêneca, “Nenhum vento sopra a favor de quem não sabe para 

onde ir.” Este pensamento é o que melhor define o projeto político que o PSD, o 

movimento independente BTF e o CDS/PP construíram para dar a Barcelos Mais 

Futuro.-------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Nós sabemos por onde queremos ir e o porto de abrigo onde queremos 

chegar.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Queremos devolver a credibilidade e a estabilidade ao nosso concelho, 

queremos potenciar o desenvolvimento e o progresso!----------------------------------

---------Queremos reencontrar a identidade, o orgulho, a honra e a alma 

barcelenses.------------------------------------------------------------------------------------------

---------Queremos um Barcelos com Mais Futuro.------------------------------------------ 

---------Por isso, assumimos o compromisso em defesa de um executivo estável e 

de uma gestão coerente e credível. A Competência, o Rigor, o Respeito e o 

Humanismo serão agora as nossas bandeiras para um mandato que se 

evidenciará sobretudo pelo Trabalho.---------------------------------------------------------

---------Caros Concidadãos,-----------------------------------------------------------------------

---------Conheço, por experiência própria, a importância decisiva das juntas de 

freguesia para um desenvolvimento equilibrado do concelho. Assim, neste dia 

solene, queremos garantir de que trabalharemos em parceria neste desafio 

único de encarar e aceitar a delegação de competências, baseada no rigor e na 

exigência, como o caminho certo para garantir o presente e o futuro de uma 

coesão territorial e a correção das assimetrias que ainda existem.--------------------

---------É um caminho difícil, mas que queremos percorrer. Sempre em conjunto 

com os nossos parceiros naturais de percurso: as juntas de freguesia.---------------
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---------Do Governo da República espero que, ao desígnio político da aposta no 

desenvolvimento do território nacional como um todo, corresponda o apoio 

concreto em obras indispensáveis e estruturantes para Barcelos e para a 

região.-------------------------------------------------------------------------------------------------

---------A construção de um novo hospital; a eliminação das passagens de nível, a 

construção de nós de ligação à A três, na Pousa ou na Lama, à A sete, em 

Negreiros ou Macieira; a aposta na ferrovia e na consequente mobilidade entre 

as cidades do quadrilátero; a aposta célere na tecnologia e concretamente na 

rede de internet 5G, são algumas das exigências que teremos que fazer.-----------

---------Barcelenses,---------------------------------------------------------------------------------

---------Como todos sabemos, a nossa identidade é muito mais do que aquilo que 

nos une, é o que nos faz sonhar, planear e projetar as nossas necessidades.-------

---------Este é o pilar que constitui o nosso projeto para o futuro de Barcelos.------

---------Por isso, temos a ambição de concretizar na próxima década aquilo que 

Barcelos precisa e os barcelenses exigem:---------------------------------------------------

---------Criar as condições para a construção de um novo hospital;--------------------

---------Implementar o HomeCare – um serviço de acompanhamento, promoção 

da autonomia e prestação de cuidados médicos no domicílio e/ou na área de 

residência, em parceria com IPSS’s e Centros de Saúde, que combata o 

isolamento e promova a autonomia dos mais idosos e mais vulneráveis, criando 

um programa de eliminação das barreiras arquitetónicas;------------------------------

---------Concluir o fecho da circular urbana entre a ponte de Santa Eugénia e 

Gamil e a construção das variantes em Arcozelo e Tamel São 

Veríssimo/Manhente;-----------------------------------------------------------------------------

---------Requalificar as vias de circulação degradadas do concelho;--------------------
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---------Suprimir as passagens de nível na zona urbana e nas freguesias, 

nomeadamente em Arcozelo, na Silva, em Carapeços, em Rio Covo Santa Eulália 

e em Gamil;------------------------------------------------------------------------------------------

---------Promover o reordenamento do trânsito e a organização do 

estacionamento na área urbana para melhorar o fluxo automóvel;-------------------

---------Construir uma ligação entre a Central de Camionagem e o centro da 

cidade;-------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Construir um parque de estacionamento subterrâneo;--------------------------

---------Implementar uma rede eficiente de transportes coletivos, que permita 

aproximar as freguesias da cidade, facilitando a mobilidade dos barcelenses 

pelo concelho, e lançar o cartão /passe sénior;---------------------------------------------

---------Criar um corredor verde na malha urbana da cidade (ciclável e pedonal);--

---------Reabilitar o ecoparque em Areias de Vilar, onde será instalado um centro 

de interpretação ambiental, instalações de apoio aos visitantes, ancoradouros e 

circuito de conhecimento botânico, postos de avistamento de aves, percursos 

pela natureza, desenvolvendo o ecoturismo;-----------------------------------------------

---------Operacionalizar e expandir a rede pública de água e saneamento 

aumentando a taxa de cobertura, sem judicializar os problemas, sem recuos ou 

simulacros de avanços. Com serenidade, exigência e em defesa dos interesses 

dos barcelenses o problema da água vai ser resolvido;-----------------------------------

---------Caras e Caros Amigos,--------------------------------------------------------------------

---------Porque Barcelos precisa e os barcelenses exigem, iremos ainda:-------------

---------Dar maior atenção aos rios Cávado e Neiva: criar ecopraias fluviais; 

construir ecovias, passadiços e trilhos pelas zonas ribeirinhas do concelho; 

reabilitar os edifícios públicos nas margens ribeirinhas; criar zonas de lazer e 
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desportivas na frente ribeirinha em Barcelos e em Barcelinhos; implantar uma 

ponte pedonal sobre o rio Cávado, mas sobretudo aproveitar o rio de 

oportunidades que o Cávado e o Neiva nos proporcionam;-----------------------------

---------Criar a Cidade Desportiva, com três polos diferentes: um centro de 

treinos junto ao Estádio Cidade; infraestruturas de apoio a desportos náuticos, 

na margem sul do rio Cávado; estruturas de apoio ao desporto de natureza, em 

pontos estratégicos do concelho;--------------------------------------------------------------

---------Construir duas piscinas municipais, deslocalizadas do centro da cidade, 

uma a norte e outra a sul do rio Cávado;-----------------------------------------------------

---------Promover a valorização do património arqueológico do concelho que se 

encontra abandonado, criando acessibilidades e rotas de visitação;------------------

---------Caras e Caros Amigos,--------------------------------------------------------------------

---------Porque Barcelos precisa e os barcelenses exigem, iremos também:---------

---------Criar um espaço de criação artística e de realização de conferências e 

debates para os jovens. Criar um programa de apoio e incentivo ao 

arrendamento jovem que estimule e recupere a ocupação habitacional. 

Desenvolver uma política de incentivos para a fixação de jovens nas suas 

freguesias;--------------------------------------------------------------------------------------------

---------Criar a Agência de Investimento capaz de promover a captação de novos 

investimentos que permitam a Barcelos aumentar os níveis de competitividade, 

de modo a transformar-se num concelho mais amigo do investimento e 

promotor do crescimento e prosperidade económicos;----------------------------------

---------Criar o Gabinete de Apoio ao Empreendedorismo e Internacionalização 

Empresarial, responsável pela criação, desenvolvimento e gestão de incubadora 

de empresas, assim como pela atribuição de espaços, a custo simbólico, para 
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fixação temporária de start-ups, com enfoque na instalação de indústrias 

criativas e tecnológicas. Servir como facilitador na internacionalização das 

PME’s.;------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Criar um parque industrial, com capacidade instalada e facilidade de 

acessos para a fixação de empresas âncora multinacionais e melhorar as 

acessibilidades dos parques industriais já existentes;-------------------------------------

---------Implementar uma linha verde ao licenciamento empresarial;-----------------

---------Promover a Rede de Internet Cinco G em todo o concelho com a 

possibilidade de wi-fi gratuito no centro histórico de Barcelos e espaços cívicos 

das freguesias;---------------------------------------------------------------------------------------

---------Criar um programa de apoios para as famílias com mais do que um filho a 

frequentar creches;--------------------------------------------------------------------------------

---------Ajustar a taxa de IMI, baixando para famílias numerosas e/ou para 

recuperação de habitações devolutas;--------------------------------------------------------

---------Praticar taxas de licenciamento incentivadoras e geradoras de atividade 

económica, social e da recuperação de prédios degradados;---------------------------

---------Aprovar um Regulamento Municipal de Apoio às Associações de Barcelos, 

para garantir a equidade no apoio financeiro, logístico e material a todas as 

associações;------------------------------------------------------------------------------------------

---------Criar um gabinete de coordenação entre a Câmara Municipal e as Juntas 

de Freguesia, com apoio técnico e administrativo, nomeadamente para o 

desenvolvimento de projetos para candidaturas a fundos comunitários, assim 

como projetos estruturantes e transversais a várias freguesias;-----------------------

---------Implementar o Gabinete de Apoio ao Munícipe e garantir a “Câmara 

Aberta” para o executivo receber os cidadãos e as propostas para o concelho;---
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---------Criar a Polícia Municipal;-----------------------------------------------------------------

---------Ter uma gestão séria e transparente dos recursos humanos da autarquia, 

valorizar o mérito, promover um relacionamento de proximidade, dignificando 

as funções e o trabalho de cada um e sobretudo motivar os trabalhadores para 

que, em conjunto, possamos prestar um melhor serviço aos barcelenses;----------

---------Por fim, uma palavra para a comunicação social.---------------------------------

---------Contamos com o vosso profissionalismo e idoneidade para reforçar a 

honra e o orgulho dos barcelenses.------------------------------------------------------------

---------Barcelos precisa da vossa colaboração para serem elo de ligação e 

mediadores entre a informação municipal e os vossos leitores.------------------------

---------A crítica mediática é dos exercícios mais nobres e mais importantes em 

qualquer democracia. É através dela que denunciamos o que está mal, mas 

também afirmamos e valorizamos o que está bem e é importante, é através 

dela que expressamos diferentes pontos de vista, é, em suma, na crítica e pela 

crítica que afirmamos a nossa liberdade e o nosso carácter.----------------------------

---------Aceito como natural e até saudável que haja uma linha editorial bem 

definida e ideologicamente assumida, vejo com simpatia quem assume com 

elevação e coragem as suas opiniões e convicções.---------------------------------------

---------Compreendo e respeito a crítica séria, objetiva e sustentada.-----------------

---------Pelo que, percebendo o vosso trabalho, procuraremos estar disponíveis 

para esclarecer e responder ao que nos solicitarem.--------------------------------------

---------Desejo-vos um bom trabalho.----------------------------------------------------------

---------Renovando votos de felicitações a todos os empossados, lanço um 

desafio à minha equipa, retirado de um poema de Jorge Palma, que é 

simultaneamente um lema e um propósito: “Enquanto houver estrada para 
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andar a gente vai continuar”.--------------------------------------------------------------------

---------Muito obrigado pela vossa presença.-------------------------------------------------

---------Viva Barcelos!-------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA – Muito obrigado, senhor presidente da Câmara.--

---------Antes de encerrar a sessão, queria fazer a síntese.-------------------------------

---------Estão instaladas as Juntas de Freguesia, está instalada a Assembleia 

Municipal, está instalada a Câmara Municipal, vamos trabalhar. É esse o nosso 

desígnio agora.--------------------------------------------------------------------------------------

---------De seguida, vou encerrar a sessão, queria apenas informar aqui uma 

parte operacional, vamos ter o hino nacional, estivemos aqui numa pequena 

aflição porque o hino nacional não aparecia, mas finalmente apareceu, que é 

gratificante para esta sessão, honra-nos muito. Mas, dizia eu, no final, depois de 

encerrarmos e depois do hino nacional, vai haver uma sessão de cumprimentos, 

sessão de cumprimentos para quem o desejar fazer, a entrada será pelo lado 

esquerdo e a saída pelo lado direito.----------------------------------------------------------

---------Direi também que depois de estar praticamente terminado os 

cumprimentos aqui dentro, serão abertas as portas para quem do público, ou 

que esteja no Salão Nobre, ou que esteja na Sala Gótica poder vir cumprimentar 

os novos elementos do elenco camarário. Esta sessão de cumprimentos é para 

todos os elementos do elenco camarário, não é só para uns ou para outros, é 

para todos os que desejarem estar presentes e receberem esses mesmos 

cumprimentos. Eu próprio também estarei na sessão de cumprimentos.-----------

---------Assim sendo, nada mais havendo a tratar, declaro encerrada esta sessão 

da Assembleia Municipal de Barcelos.--------------------------------------------------------

---------Muito obrigado a todos.-----------------------------------------------------------------
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---------A sessão terminou à uma hora e trinta minutos do dia dezanove de 

outubro de dois mil e vinte e um.--------------------------------------------------------------

---------Para constar se lavrou a presente acta, que eu, Celestino Linhares da 

Silva, para o efeito designado, redigi e subscrevo e que vai ser assinada pelo 

Presidente da Assembleia.----------------------------------------------------------------------- 

 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

______________________________________ 
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